

EL PAPAGAYO



AÑO I Elche, domingo 16 diciembre 1923 NÚM. 11

El ferrocarril Elche-Novelda

Hay que luchar por conseguirle

En nuestro número del 25 del pasado noviembre y con ocasión de que hablábamos del acrecentamiento de la producción agrícola con motivo del riego que va a proporcionárseles a las tierras de nuestro Campo Alto, hacíamos resaltar la necesidad y la urgencia de que se lleve a cabo la construcción del ferrocarril de Elche a Novelda, como medio de evitar que los productos illicitanos sean absurdamente trasladados en carros y por una carretera destrozada o que sean enviados a Alicante en donde han de ser objeto de un trasbordo inconveniente, y terminábamos nuestro artículo diciendo: «¿No hay en Elche hombres con fuerza de voluntad capaz de luchar con denuedo hasta que la construcción de ese ferrocarril sea un hecho halagüeño y altamente beneficioso?»

Nuestro colega «Nueva Illice» habla en su número del domingo del asunto de referencia y en una bien documentada información prueba que en estos momentos, si nuestra conducta es enérgicamente interesada en el logro de este fin tan elemental para la vida de nuestro pueblo, es posible que se consiga ver convertido en realidad un anhelo tan fundado y tan justo.

No hay illicitano que ignore que tenemos perfectísimo derecho a que ese ferrocarril nos sea construido por la Compañía de Andaluces, pues bien reciente está—sin necesidad de remontarnos a otras más lejanas, en que el pueblo pidió el cumplimiento de esa obligación por parte de la Compañía—la campaña que en el año anterior hizo la prensa local en pro de ese ramal ferroviario; así como es sabido de todos que porque esa Compañía ha tenido influencias valiosísimas que han laborado por eximirla del cumplimiento de dicha obligación, mientras nosotros contábamos para defender nuestros intereses con políticos que por

nada se preocupaban de nuestras aspiraciones, esa mejora que tanto necesita y desea Elche no se ha satisfecho aún al cabo de cuarenta años.

Hora es todavía, sin embargo, que manifestemos nuestro anhelo por esa línea férrea, en estos momentos en que las gestiones que hay realizadas hacen posible conseguirlo si en una vigorosa y entusiasta campaña el pueblo todo, desde el Ayuntamiento hasta el último ciudadano se interesa por ello, es deber ineludible de aquél que sienta de veras el engrandecimiento de su patria chica, laborar por que ese derecho que tenemos adquirido no se nos arrebate. El ejemplo que precisamente ahora está dando Alicante con motivo de pedir la construcción del ferrocarril que ha de unir la capital con Alcoy, es ejemplo que debemos imitar tanto los illicitanos como todos aquellos hijos de los pueblos interesados en la realización del ramal Elche-Novelda, ya que no solamente afecta a nuestra vida industrial y agrícola obra de tan magna trascendencia.

La razón y el derecho nos asisten y no debemos cejar en nuestro empeño de obtener aquello que ha de dársenos porque nos pertenece. EL PAPAGAYO se une modestamente a la campaña y declara que será uno de los más fervorosos y tenaces batalladores por la consecución de esa mejora que constituye una antigua y legítima aspiración illicitana,

Una Visita que nos Honra

El lunes, y en el tren de las dos y media, llegó a esta una expedición de alumnos de la Escuela de Comercio de Alicante, compuesta por 91 de estos, entre los cuales se contaban a gentiles y distinguidas señoritas.

Acompañados de sus cultos profesores y del alcalde Sr. Sánchez Bernad y otras personalidades

locales, los excursionistas visitaron el tan notable como poco conocido Museo arqueológico de D. Pedro Ibarra, la iglesia de Santa María y la Palmera Imperial. También estuvieron nuestros visitantes en la fábrica «La Hiladora Illicitana», en la de alpargatas y tejidos propiedad de D. Vicente Sansano, en el Casino y en el Teatro Kursaal, donde se celebraba la función de tarde.

En el tren correo marcharon por la noche los excursionistas, encantados de su visita a nuestra ciudad y haciendo grandes elogios de todo cuanto en ella habían visto.

“Sanear el habla es sanear el alma”

Lo que se lee por ahí

«La lengua es un patrimonio que hay que conservar en toda su pureza, defendiéndola contra todos los que la maltratan».

La Revista «Nueva Illice» ha dicho en su último número:

«Los días 4 y 5 de esta semana representóse en nuestro primer coliseo...»

¡Miren ustedes que confundir la semana con el mes es expuesto! Pues nada menos que tener que decir alguna vez: los días 27 y 28 de esta semana...

En la misma Revista y en el mismo número, se lee también:

«...ha sido condenado el ex concejal socialista a tres años, seis meses y 21 día de destierro...»

Si el número 21 es plural como parece, debió escribirse, ahí 21 días.

Leemos en el último número de «Trabajo»:

«¡Lobos que, *apercibidos* de la incapacidad reinante...»

Apercibidos quiere decir preparados: ahí lo que ha querido decirse es *advertidos*.

EL MAESTRO CIRUELA.

EL PAPAGAYO

Semanario independiente

Plaza de Abastos, 4.-ELCHE

Precios de suscripción:

En Elche, un mes	0,50 ptas.
Resto de España, trimestre	2,00 "
Extranjero "	2,50 "

Número suelto, 10 céntimos.

Las suscripciones de fuera son de pago anticipado.

El tío Róc y El Papayall

—Tío Róc, com a bons cristians deixem resar un padre nuestro ans de comensar.

—¿Y eixa exía, che?

—Hóme, en be de l' animeta de «Renovación».

—Mira, no me claves en eixos compromisos; tú ya saps que yo no sé resar, y además, que a mí m' han dit que no sa móri, qu' es un ataque de catalepsia.

—¿Cóm, cóm ha dit?

—Chi res, resusitará dins de póc igual que San Lásaro.

—¡Cal! Lo que mata 'l Señor, no resusita ya.

—Bueno, pues, resa tú, yo aniré darrere dient uuuuu... amén Jesús.

—Si hóme, sí, resem, porque poía ser que 'l dimóni estiguera

peganli tionaes per lo rebelde que ha segut, y per la pór qu' ha fet a tots. Vinga, Dios te salve... uuuu... —Requies cant in pase.

—Y ¿sap vosté si ha testat molt?

—Ni un sigarro; si lo que me han dit es que tenía dinés presos a conte te sivá.

—¿Cóm a conte de sivá?

—Si, hóme, a conte de la collita qu' havia de fêr: mes que la carcha ho ha torrat tot y hara vorem lo que fan els hereus.

—Bueno, callem no siga cosa que mos ixca y mos tire el gancho.

—Che, no tingues tanta pór, que el sereno 's un hóme.

—Apropósit de serenos; el atra nit men venía yo a dormir y al rechirar una 'squina senc una veu que fea tremolar els cristals, dient: ¡¡Serenooooo...!! ¡¡Las onse y cuartooooo...!! No li pareix qu' aixó no devía ser ya?

—No devía ser, pero com el Achuntament es igual que 'l de la Vengúa de la Maredeu, de pantalóns curts y ploma 'l sombrero, no esperes que renóven res de tot lo qu' hay per renovar.

—Pos ¿y les porrutas que peguen els vichilants contra la baldosa? Pareix que 'stiguen llevan el Palis. Aixina es que 'ntre garrotas, chillits y cansóns, si algú vól... llevase a la novia sempre sap per ahón pasen els serenos y vichilants.

—Mire, en el próxim cabildo tendrá vosté que demanar la paraula y denunsiar el perill que corre de anar a la Rambla eixa caseta que hay al costat de la barbería del Pónt de la Maredeu.

—Y si no me fan cas.

—Aixó ya ho tenim als garróns, es per dir algo.

—Vamos, sí, com eixe señor que com a consechal d' a quinse minuts está fent en tota sa bóna fe una campaña terrible.

—¡Y que diu que no parará hasta que totes les casetes del Pla estiguen en son puesto!

—Cada u te la sehua manera de pédre 'l tems.

Alcohol de 90 grados para quemar de la "Unión Alcohólica Española"

AL PRECIO DE 1'50 EL LITRO

Depositario: Francisco Quesada, Practicante.— Abad Pons, núm. 20

Pompas de Jabón



El Alcalde, afanado en acumular miles de pesetas en la Caja Municipal y dejando de atender muchas de las necesidades del pueblo que exigen que sean gastadas, se parece a esos hombrés modelo de previsión que privándose de todos los gustos y hasta de algunas necesidades van guardando sus ahorros para los días de la vejez... sin pensar que a lo mejor llega la muerte y pone aquellos ahorros en manos de un sobriño dilapidador.

Es chocante eso de que existiendo aquí dos orfeones y una banda musical, además de un número enorme de personas que presumen de buenos aficionados a la música y que se dé el caso de que una Compañía de Ópera no pueda dar una función por falta de público. ¿Dónde estarían metidos estos amantes del Arte?

Abandono como ese de que la escuela de la partida del Derramador haya estado cerrada por espacio de dos años acarrear la consecuencia de que no se encuentre una vintena de hombres que sepan restar siquiera.

O'NELL.

¡ATENCIÓN!

Cortinas ORIENTALES
Persianas FANTASÍA
Persianas LEVANTINAS
Patente de invención
Único Representante en Elche:
Miguel García Pelegrín
Obispo Tormo, 38-Callejón casa "Ferra"

¿Murió "Renovación"?

¿Murió «Renovación»? ¿No? ¿Si?

Esto se preguntan sus suscriptores, que son los únicos que lamentan la desaparición por haber satisfecho por adelantado el importe de sus suscripciones.

¿Murió? ¿No murió? Nosotros lo ignoramos. Para unos, desapareció para siempre. Para otros, más enterados el regenerador colega, aparecerá a principios de año.

Nosotros, repetimos, no estamos en el secreto. Sin embargo, no creemos que Elche pierda mucho con que se deje de reaparecer. Si no ha de ver la luz pública, reciban sus suscriptores la expresión de nuestro más sentido pésame. Si vuelve, ya sabemos lo que nos ha de decir, poco más o menos. Helo aquí: Queridos suscriptores; pueblo en general: Después de un corto lapso de «eclipsamiento» indispensable para recuperar fuerzas conquese proseguir nuestra regeneradora campaña, volvemos a vosotros para continuar con más ahinco nuestra campaña: ¡Abajo Sánchez Bernad!

DANIEL TÁPIA.

“ELCHE F. C.”

El pasado sábado jugó el equipo que encabeza estas líneas, un interesante partido con el «Eclipse», resultando empatados a uno.

Por carencia de espacio dejamos de comentar este partido.

ECOS

En la madrugada del lunes falleció D.^a Asunción Quiles, esposa de nuestro amigo Eloy Sánchez Guilabert.

Damos nuestro pésame a la familia de la finada.

El movimiento de la Caja Municipal en los días del 15 al 30 de noviembre, según la nota detallada que hemos recibido, es el siguiente: Existencia en 15 de noviembre, 19.853,75 ptas., importan los ingresos en esos quince días 10.810,78 ptas. y los gastos en la misma quicena ascienden a 15.440 ptas. con 13 cts. La existencia en 30 de noviembre es de 15.224 pesetas con 40 céntimos.

El jueves por la noche dejó de existir, después de penosísima y larga dolencia, nuestro buen amigo Jaime Valero Quiles, dueño de la acreditada Cervecería «La Parisiën».

La numerosa y distinguida concurrencia que asistió a su entierro, celebrado en la tarde del viernes, evidenció las muchas y buenas amistades conquese contaba el finado.

A su atribulada familia le enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Tenemos noticias de que alguien ha acogido con cariño la idea que lanzó EL PAPAGAYO, acerca de la formación de una Compañía compuesta por los aficionados más distinguidos, y trabaja y se interesa porque la idea se convierta en halagüeña realidad. Nos satisface el propósito y advertimos que no debe prescindirse de

¡OCASION!

Relojes plaqué oro inalterable, garantizados por cinco años,
de la Casa Quillet
Con tapa, 140 pesetas; sin tapa, 124. Pagaderos a 8 pesetas mensuales
Representante: F. SOLER GARCIA. San Isidro.

Pepe Gómez que también es todo un comediante.

Próximamente, será trasladada y quedará establecida en esta ciudad, la Imprenta que confecciona este periódico.

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

Horas de Clínica, de 11 a 1

Puente Ortices, núm. 5

Deportismo

Balompíe

Partidos celebrados la pasada semana:

El sábado, en Torrellano, jugaron los equipos Blanco y Negro y Gimnástica un interesante encuentro, quedando empatados a uno.

El domingo contendió el Reserva del Elche con Clavé, resultando a cero.

Los del Clavé flojos y desorientados, tal vez por la poca costumbre de jugar en campo de reglamento. Los contrarios bastante flojos también, faltos todos de adiestramiento.

Se destacaron: del Clavé, el célebre delantero Chona y del Reserva, Abadal, Segaria y Calderonet.

La Estrella luchó con Radio, venciendo el primero por dos a uno.

Infancia contendió con Sporting ganando el primero por cuatro a uno.

Muy bien, Infancia.

DON LIBORIO.

Espectáculos

Teatro Kursaal

De las dos funciones que había de dar el martes y miércoles la Compañía de ópera que dirige don Joaquín Weills sólo la primera, «La Boheme», y con escasa entrada, pudo celebrarse; la otra hubo de suspenderse ante la falta de asistencia del público a función tan selecta y tan culta. ¡Cuán lamentable es que por no prestar el debido apoyo a las representaciones teatrales, tengamos que estar sometidos a espectáculos de tan relativo valor artístico como son el cinematógrafo y los números de variedades!

Anoche hizo su primera presentación el notable dúo cómico LES ANGE-LAYA y terminó la exhibición de la interesante cinta «Los Dos Sargentos Franceses». Esta noche seguirá la actuación de LES ANGE-LAYA y se estrenará la magnífica y renombrada producción cinematográfica EL HOMBRE DE LAS TRES CARAS.

Teatro Llorente

Amparito Vega, que se despidió el lunes de este público, cosechó muchísimos aplausos de la numerosa concurrencia que acudió a verla en las tres noches de su actuación.

Anoche se celebró el estreno de la hermosa cinta en 6 capítulos, LOS HURONES.



Una Cansó

No te vullc perqu' al Kursaal! entres sempre a «galliner», vas a Alacant en tersera y a la mar vas al «Mollet».

Miquél DE GAÑA.

CAFÉ ECONÓMICO

DE

JOSÉ MARIA JUAN

Café, Jarabes y Cerveza de las mejores marcas

PLAZA DE ABASTOS, 8

Lea usted

“El Papagayo”
todos los domingos

Tomás Ródenas Chilar

PRACTICANTE

Plaza Menéndez Pelayo, 8 y Travesía Plaza Fruta, 1

Horas de Clínica, de 12 a 1

EL PAPAGAYO

Semanario independiente

Plaza de Abastos, 4.-ELCHE

Precios de suscripción:

En Elche, un mes	0,50 ptas.
Resto de España, trimestre	2,00 “
Extranjero “	2,50 “

Número suelto, 10 céntimos.

Las suscripciones de fuera son de pago anticipado.

Imprenta Marcial Torres.-ASPE